

VANGUARDIA | MX

# Sube Fitch Ratings calificaciones de Saltillo; destacan política de endeudamiento prudente

**La calificación del Municipio de Saltillo mantiene una Perspectiva Estable y Fitch señala que espera una consistencia en los resultados presupuestales y financieros**

**Fitch Ratings** anunció que subió la calificación de **Saltillo a 'AA+(mex)** y la perspectiva es estable, destacan su política de endeudamiento prudente, así como su desempeño financiero y presupuestal, además de que una de sus fortalezas es la suficiencia perenne de su fondo de pensiones.

“Las características principales que sustentan el alza en la calificación del Municipio son que Saltillo ha mostrado una posición competitiva fuerte en endeudamiento y sostenibilidad de la Deuda, que no ha contratado endeudamiento de largo plazo, ni corto plazo y que no hace uso de crédito de corto plazo, ni cadenas productivas. Lo anterior dicen destaca sobre las entidades calificadas por Fitch, ya que se traduce en inexistencia de riesgo de incumplimiento.

Otra de sus fortalezas es la suficiencia perenne de su fondo de pensiones, el último estudio actuarial con corte a diciembre de 2016, que realizó **Valuaciones Actuariales del Norte**, el fondo de pensiones tiene una suficiencia perenne, es decir, de 100 años. Destacan también que Saltillo continua mejorando el fondo de pensiones mediante restricciones mayores para el uso de los recursos del fondo, lo cual FITCH considera positivo.

**La calificación del Municipio de Saltillo mantiene una Perspectiva Estable y Fitch** señala que espera una consistencia en los resultados presupuestales y financieros, lo que indica que no se espera una modificación en la calidad crediticia del emisor en el mediano plazo. No obstante, un deterioro pronunciado en las finanzas públicas podría derivar en un ajuste en la calificación.

Entre los factores de la calificación, en **Deuda y Otros Pasivos de Largo Plazo**: Fuerte – Estable, indican que Saltillo destaca por su política de endeudamiento prudente. En el periodo de análisis no ha adquirido ningún tipo de financiamiento de corto o largo plazo, ni arrendamientos financieros. Fitch considera esto la fortaleza crediticia principal debido a la probabilidad nula de incumplimiento.

El pasivo circulante registró una disminución importante, sumó MXN51 millones y registró una disminución de 80% con respecto al año previo. El pasivo circulante representa 8 días de gasto primario y 2.2% los IFOs. Por su parte, la caja está limitada y sumó MXN 15.9 millones y cubre 0.31 veces (x) el pasivo circulante.

En el Desempeño Presupuestal: Fuerte – Estable. **Saltillo** registra una generación de AI robusta y elevada gracias al dinamismo de los ingresos fiscales ordinarios (IFOs; ingresos de libre destinación) y la contención del gasto operacional (GO, gasto corriente más transferencias no etiquetadas). Al cierre de 2017, el AL sumó MXN907.4 millones y representó 37.2% de los IFOs. El promedio de los últimos 3 años fue de 29.2% y compara favorablemente con la mediana del Grupo de Municipios calificados por Fitch (GMF) de 8.7%. Fitch espera continuidad en las políticas que incentivan el pago de impuestos y contengan el GO lo que permitiría seguir con indicadores de desempeño favorables. En cuanto a eficiencia, Saltillo destaca por su proporción de ingresos propios a totales la cual fue de 38.9% y compara favorablemente con la mediana del GMF de 25.1%.

**La Economía indican que es Fuerte-Estable.** El municipio de Saltillo es la capital del estado de Coahuila [BBB+(mex)] y se ubica en la región sureste del mismo. Su extensión territorial es de 6,837 km<sup>2</sup> y comprende 4.5% del total del Estado. Su zona metropolitana incluye a los municipios de Ramos Arizpe y Arteaga. También cabe resaltar que en cuanto a la geografía de este municipio, es de gran importancia su cercanía con los Estados Unidos. Para el 2015, el Inegi estimó su población en 807,537 habitantes, con una tasa media anual de crecimiento de 2.2% entre 2010-2015. Para el mismo año, el Coneval indicó que el porcentaje de la población era de 17.5% y el grado de marginación fue “muy bajo” según la Conapo, ambos indicadores mejoraron con respecto a la revisión anterior, del 2010.

**La Gestión y Administración: Fuerte – Estable.** Fitch destaca la continuidad en las políticas y prácticas administrativas principales de Saltillo a pesar de cambios de administración. Asimismo, enfatiza la permanencia de algunos puestos directivos con experiencia amplia en el área. Durante el período de análisis Saltillo se destacó por su política de endeudamiento prudente, eficiencia en ingresos, control de gasto, disminución de pasivo circulante y contingencia nula en pensiones y servicio de agua.

La calificadora también subraya que los servicios de agua y drenaje son provistos por el organismo **Aguas de Saltillo**. El municipio de Saltillo tiene 55% de las acciones del organismo y Aguas de Barcelona el restante. Los resultados financieros han sido superavitarios en los últimos años, por lo que el Municipio ha recibido recursos provenientes de las utilidades del organismo. Fitch espera la operación superavitaria del organismo continúe. Por último, Saltillo otorga tratamiento a 100% del agua residual captada y se hace cargo de los servicios tanto de recolección como de deposición de basura.